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可通过扫码下载诸事达Android
或IOS安装包；

1)支持个人消费和经营；
2)仅限株洲地区；
3)审批快：最快2分钟出审批结果；
4)额度高：最高可贷50万元；
5)纯信用：无需您抵押任何资产；
6)灵活还款：按日计息，可提前还款。

下载方式

产品特点
1)打开政务App：打开已安装好的“诸事达”App，进入到“首页”；
2)进入金融超市：点击图标“金融超市”，进入“株洲市综合金融服务

平台”；
3)选择华融闪贷：点击“华融湘江银行-华融闪贷”，进入到身份认

证环节，上传身份证照片并完成人脸识别；
4)提交贷款申请：授权同意政务数据查询和人行征信查询，输入相

关基本信息，选择紧急联系人后完成提交；
5)等待审批结果：等待系统最终审批结果，最快2分钟内出结果；
6)借款：在审批通过后，需添加银行卡完成华融湘江银行二类户的

开通，并发起借款申请以完成提款。

申请路径

广告

南京“历险”之旅

□419二孩妈

2021 年夏天，因为女儿想
去看淮安龙宫音乐节，我俩有
了一趟江苏淮安、南京之旅。
没想到的是，抵达南京一天后，
当地公布发现新冠病例。于
是，这趟旅途有了历险般的感
觉。

在淮安参加了音乐节后，
我们于 7 月 19 日晚抵达南京，
20 日前往南京博物院，结果发
现需要提前预约，只好转场鸡
鸣寺。

20 日半夜，南京禄口机场
发现新冠肺炎确诊病例的消息
已经刷屏。根据规定，持 48 小
时核酸检测阴性报告才可离
宁。赶紧预约，但是只能预约
22日的核酸检测了。

带着忐忑的心情，21 日我
们打卡了中山陵和南京总统
府。从工作人员的交谈中得
知，因突发疫情，当天总统府的
人流量迅速下降。

22 日上午，等了两个多小
时后，终于做完了核酸。可是
这家机构要72小时出结果。傻
眼的我只好带着孩子去南京市
一医院重新做了核酸，这里可
以 24 小时出结果。之后，我们
再次前往南京博物院，各类文
物让我们大饱眼福，可心里仍
不时担心回家的事。

23 日一早起来，眼看着当
天回家的高铁没票了，核酸检
测结果也没有出来，内心止不
住地焦虑。一边候补车票，一
边等核酸结果。女儿说去南京
传统民居聚集地老门东转转。
临近中午，核酸检测报告出来
了。终于可以回家了！赶忙折
回酒店，拿了行李赶往高铁站。

还记得最近一次出省游的样子吗？
策划/罗小玲 罗春娇 执行/株洲晚报融媒体记者 罗春娇 张欲晓 李苗

419新媒体编辑传播部办公室的同仁，每天和各路新闻打交道。浏览新闻、选稿之余，忍不
住会唠唠几句。大伙一合计，不如借助网络突破一下边界，和读者一起分享对新闻的看法和想
法，于是就有了“419说”这个栏目，希望读者们能喜欢。

疫情防控形势向好，防控措施进一步优化，多地放宽人员跨省流动政策，跨省游恢复省份进
一步增多，今年暑期旅游市场似乎正迎来一个向上的“拐点”。这次，我们聊聊各自最近一次出
省游的经历。

想出游的心得到释放
一路的遇见也就变得美好

□419努力减脂的苗

“最近一次旅游是什么时候？”办公室罗老
师的提问，我想了很久。什么时候？去的哪？
很模糊了。翻看了手机相册，找到去年 5 月的
旅游照片，目的地是深圳大鹏半岛。

因为是“五一”小长假，我和闺蜜选择了自
以为冷门的景点。有了两次因疫情退票的经
历，这一回，我们临近出行才买了高铁票、订了
酒店。

出站后，我们打了车，半个小时的车程，走
走停停花了两个多小时，放下行李，我和闺蜜
就出门找吃的了。在酒店周边，我俩一致选择
了一家米线店，找了个凉快的位置，离收银台
很近。我们肚子呱呱叫，眼睛盯着收银台后的
出菜口。老板娘透过出菜口给厨房中的老公
递单，报菜名以及客人的口味偏好。意外的
是，他们说的居然是醴陵话，我们越听越仔细，
确定就是醴陵老乡。一种亲切感油然而生。

老板娘上菜时，我们用醴陵话说了声谢
谢，并问了问“有辣椒吗”。她犹豫一小会，嘴
角微微上扬，“有的有的，马上拿来”。她笑盈
盈地走向出菜口，拿了辣椒并和老公说有醴陵
老乡来吃饭了。老板立即走到窗口和我们热
情地打招呼。闲时，我们边吃边和老板娘聊
天，两口子来深圳好几年，一直经营着这家米
线店，生意不错。这两年稳定一些后，把家中
的父亲和小孩也接了过来。老板娘说话很温
和，心态也很平和。“来我们这的客人一般是周
边的住户和商户，都是熟客。节假日忙些，像
今天，多了很多游客，我们基本从早忙到晚，准
备的食材都不够用。”她说，忙的时候就多赚
点，闲时多陪陪家人，这样的日子已经很好了。

之后的两天，我们又光顾了老乡的店，店
内生意火爆，老板娘忙不停，依旧温和地接待
每一位顾客。

说实话，这一次出行，看了啥、玩了啥也没
太多的记忆。压抑了许久，想出游的心终于得
到释放，一路的遇见也就变得美好。而旅途中
的这些人，有的有交流，有的只是碰了个面。
那些最自然的画面，虽然平淡，却能长长久久
地留在我脑海里。

一次未完待续的旅行

□麻将只糊一坨·妈妈

女儿放暑假在家待了一段时间，
总问我什么时候能出去旅游。我有
些迟疑，想带她去开开眼界，又怕碰
上疫情。仔细算算，也有两年多没有
出过长株潭了。最近一次出远门还
是在 2019 年的暑假，一家人去爬武
功山。

带孩子出门一趟不容易，当然不
会只是玩，爬山就是要给她上一堂毅
力课。做计划时，我直接划掉了坐缆
车的选项。这次我要带着 4 岁的她
全程爬上去。

爬山的前一天下了雨，空气中透
着丝丝凉爽。在酒店附近吃吃东西、
逛逛集市，格外惬意。结果第二天出
了大太阳，站在没有树荫遮蔽的地
方，热浪滚滚，晒得生疼。

一开始，女儿挺兴奋。那时的她
沉迷《西游记》，很想看看真正的猴
子。我告诉她，爬上山顶就能看到。
有了目标，女儿充满干劲，在不太陡
的山道上，她还会催促我快一点。

可我高估了她的实力，也低估了
武功山的高度。两个小时后，她能量
耗尽，怎么也不愿意再往上爬了。我
跟她爸爸轮流抱着，想着等她休息好
了，或许还能自己走。结果，她直接
在我怀里睡着了……

边走边歇，我们抱着女儿终于到
了山腰上的缆车点。她是“掐着点”
醒来的，还看到了心心念念的猴子。
我们瘫坐在石凳上，看着她兴奋地追
着猴子到处跑。山中渐渐飘起小雨，
天也慢慢黑了下来。询问路上的驴
友得知，要坐登顶的缆车还得走一段
距离，我们现在待着的地方只有下山
的缆车。感觉有大雨要来，我们果断
选择下山。

那次没能登顶稍有遗憾，今年或
许要再规划一下了。
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报名电话：400-012-5152

特效通必顺 告别老便秘
宿便是多病之源。

便秘不通，宿便堵塞肠
道、毒素运行全身，导致
许多老年慢性疾病发生；
会诱发心脑血管疾病，肛
门怒挣使血压急速上升，
易造成中风甚至猝死；泻
药产生依赖，形成息肉、

黑肠、易恶变；老年人不得不防。
专家评价百秘通1.高效：服用后清晨

即可畅快排便；2.清宿便毒便：大量膳食
纤维族群、如一把肠道“纤维刷”，洗涮肠
壁，促进肠蠕动；3.通养结合、调理肠道，
重建肠道微生态环境,恢复自主排便功
能：服用一周一般就可养成每天清晨一

次规律排便，服用量越来越少，通便效果
越来越好，逐步恢复肠道自主排便功
能。大便蓬松滑爽，从根本上解决顽固
性老便秘依靠药物排便的苦恼；4.安全：
不含泻药，无毒副作用，无依赖不伤身，
老幼及孕妇皆可服用。

坚持服用半年以上，做肠镜对比检查
可发现：黑肠明显转变向健康红润！

好消息：全新“通必顺”，只需一个
电话，现拿出1000盒回馈新老客户特
价申领，9.9元一盒，“凡前50名打进电
话者，可免费领取1盒”数量有限，欲快
从速！ 广告

本报讯（株洲晚报融媒体记者/谭昕吾） 7月
5日，新华社公众号发文《全校寻人！没想到这
件事“闹大”了》，为湖南工业大学的5名在校大
学生点赞。原来，6 月 30 日晚，他们在湘江边
联手救起一名溺水女子，成功施救后，这5名大
学生没有留下联系方式和姓名，直接离开了。
见证整个救人过程的市民十分感动，想通过株
洲晚报热线寻找这些见义勇为的青年。第二
天，《株洲晚报》刊发《@昨晚勇救溺水者的年轻
人 有人在找你们》（详见本报 7 月 1 日 A07
版），株洲日报社新媒体平台《掌上株洲》同步跟
进，全城寻找见义勇为者。

7月1日上午，这5名见义勇为的大学生被
找到了！他们是湖南工业大学包装材料工程学
院的马思远、电气学院的田万泽和唐雪峰、体育
学院的赵双杰、机械学院的黄定振，他们都是校
学生会成员。当天，因为学校即将放暑假，大家
相约在湘江风光带散步，听到岸边有人呼救后，
马思远和田万泽水性不错，第一时间冲下水救
人，赵双杰、黄定振和唐雪峰则在水浅处帮忙抱
人，上岸后分工摸脉搏、查看胸廓起伏、拨打
120、联系溺水者家人……轮番守护在落水女子
身旁，直到120急救车赶到。

连日来，多家媒体转发他们的英勇事迹并
点赞。7月5日，记者再次联系马思远时，他已
经放暑假返回老家河南。“昨天一回老家，亲戚
和老同学都说‘名人回来了’，家乡人都知道我
们救人的事了。”马同学说，家人都为自己感到
骄傲。

目前，5 名同学中已有 4 人返回老家过暑
假，只有田万泽还在湖南工业大学参加军训教
官集训，为下学期新生军训做准备。对自己

“火了”一事，田万泽非常淡定：“这几天在学校
里，有很多同学认出我们，除此外也没什么不
同。”田同学没有将救人的事告诉父母，来自湖
南湘西的他，从小因父母外出打工，一直和爷
爷妹妹生活在一起，有很强的自立意识。他
说：“救人时，我虽是第一个冲下水，但我判断
过水情和对方的状态，没有把握的话，我不会
鲁莽行事。之所以没告诉家人，是不想他们为
我担心。”

他还告诉记者，经过大学一年级，他已经向
党组织递交了入党申请书，和他一样，马思远、
赵双杰都是入党积极分子。

据悉，天元区政府在得知此事后，已与湖南
工业大学取得联系，为5人申报“见义勇为奖”。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/吴楚 实习生/吴倩）
近日，有市民在网络问政平台反映，石峰区建设北路
1375号位置，公共自行车的租赁站点成了斑马线一端
的等候区，导致市民通行不便，希望有关部门能对该
租赁点选址进行调整。

6 月 28 日上午，记者在现场看到，斑马线尽头一
端有4组公共自行车，刚好以4棵行道树为界依次摆
放，其中有一组正好拦住斑马线。此处并非闹市区，
人流量并不多。记者在此地蹲守近一个小时，只有几
人经过此处斑马线。

斑马线并没有完全被堵死，行人从斑马线那头走来，
可直接走上人行道，不过得从行道树下方的树池踩过。

“既然划了斑马线，就是让人通行的，这里的斑马
线被公共自行车挡住，有点形同虚设。”附近一位商铺
老板说。

家住附近的张先生也表示，斑马线和公共自行车
站点都是便民设施，但要考虑能否正常通行，让市民
能安心过马路。

在市民投诉平台上，株洲市城管局回复该举报问
题不属于城管管辖。

随后，记者将现场情况反映到株洲公共健宁交通服
务有限公司。该公司工作人员回复称，公共自行车租赁站
点的选址采集是在市创建办的指导下进行的。“我们负责
站点建成后的日常维护运营工作，而且此地的自行车站
点早在2011年就已建成，站点设立早于斑马线施划。”

此外，该工作人员也对此地斑马线的设置提出了
质疑。

那斑马线究竟是谁划的？记者将该路口存在的
问题反映给了12345政务热线，工作人员称，将在5个
工作日内会有相关部门受理。

不久，株洲市交警支队回复称，将现场查看另选
位置，然后重新施划斑马线。

《@昨晚勇救溺水者的年轻人 有人在找你们》后续

新华社为5名见义勇为大学生点赞

▲马思远（一排右一）、田万泽（二排右一）、唐雪峰
（三排左一）、黄定振（三排右一）。 受访者供图

斑马线尽头摆着一排公共自行车
市交警支队回复：将实地查看另选位置

▲石峰区建设北路，一排公共自行车“毗邻”斑马线。
记者/吴楚 摄

依据《城市道路管理条例》第
七条，县级以上城市人民政府应当
组织市政工程、城市规划、公安交
通等部门，根据城市总体规划编制
城市道路发展规划。

根据《公路安全保护条例》第
二十九条规定，建设单位应当按照
许可的设计和施工方案进行施工
作业，并落实保障公路、公路附属
设施质量和安全的防护措施。

根据《株洲市城市综合管理条
例》规定，城市道路、桥梁、隧道及
其附属设施的养护管理，应当符合
下列要求，建设单位应当将规划、
设计、施工等资料与主体工程一并
在验收的同时移交城市管理部
门。城市管理部门可以参与设计
审查和施工验收。移交前，由建设
单位进行维护管理。移交后，由市
或区道路主管部门进行统一维护
和管理。

依据《国务院关于改革道路交
通管理体制的通知》，公安机关对
全国城乡道路交通依法管理，城市
道路的交通信号灯、交通标志、交
通隔离护栏、交通标线等交通安全
设施，由当地公安机关交通管理部
门负责设置和管理。

城市管理要体现在细节上

采访中，有市民表示，这里行人少，“能过则
过”。这种观点，我们是不能认同的。

能不能正常通过，与如何规划斑马线，完全是
两个维度的事情。前者，是市民个人体验，而后者，
是政府主导的公共行为。

对于个人体验，自然众口不一，不必吹毛求
疵。但对于政府主导的公共行为，必须要严加监
督，鸡蛋里挑骨头，这样才能督促政府职能及作风
转变，严格依法照章办事。

此处斑马线不合理是显而易见的。从法律的
视角来说，我国道路交通安全法明确规定，交通信
号灯、交通标志、交通标线的设置应当符合道路交
通安全、畅通的要求和国家标准，并保持清晰、醒
目、准确、完好。

事实上，在网上搜索便会发现，这两年在株洲
类似投诉并不少。

这事其实也没多大。但这背后至少暴露出一
个关键问题：在城市建设过程中，各部门之间缺乏
协调沟通。有的部门负责自行车设点，有的部门负
责斑马线，各干各的。

于是，便民设施变成了“绊民”设施，最终本末
倒置。

其实，这都是细节的问题。城市治理这一宏大
课题，最终都要体现在方方面面的细节上。今天的
株洲，城市功能日益完善，城市服务能力日益提高，
但一些细节始终需要打磨。

相关链接 记者手记


